



DOSSIER DE PRENSA

X ANIVERSARIO DEL CRE ALZHEIMER

Septiembre - Diciembre 2018

Centro de Referencia Estatal de atención a personas con enfermedad de Alzheimer y otras demencias. Imserso

ÍNDICE

El CRE de Alzheimer celebra su décimo aniversario	
CEAFA celebrará el Día Mundial del Alzheimer bajo el lema "Alzheimer ConCiencia Social"	- 6 -
GeriatricArea	
Noticia en Radio COPE	
Noticia en Onda Cero	
Terapias no farmacológicas en pacientes de alzhéimer frenan su ingreso en centros El Faro de Vigo	
Terapias contra la enfermedad cruel	
Comunicar bien para dignificar el alzhéimer	
El CRE de Alzheimer cumple diez años con la entrega de reconocimientos a varias asociaciones colaboradoras	
Servicios Sociales resalta los avances sociosanitarios para la atención a personas con Alzheimer	
El CRE Alzheimer celebra su décimo aniversario líder en investigación con más de 14.0 familias atendidas	21 -
El CRE Alzheimer celebra su décimo aniversario líder en investigación con más de 14.0 familias atendidas	24 -
La investigación es el motor para mejorar la calidad de vida de los pacientes de alzhei 27 -	
La Crónica de Salamanca	
La ministra de Sanidad anunciará mañana el cese de la Secretaria de Estado de Servic Sociales	29 -
El Gobiero ha aporado 60 millones de euros para el funcionamiento del Centro del Alzhéimer	
El Norte de Castilla	
El CRE de Alzheimer cumple diez años con más de 14.000 personas atendidas	32 -

X Aniversario 2008 - 2018

Dossier de prens	а
------------------	---

Salamanca 24 Horas..... - 32 -



Miércoles, 5 de septiembre de 2018

Link: http://geriatricarea.com/el-cre-de-alzheimer-de-salamanca-celebra-su-decimo-aniversario/

El CRE de Alzheimer celebra su décimo aniversario

GeriatricArea

El CRE de Alzheimer del Imserso en Salamanca celebra su décimo aniversario. Durante estos 10 años desde este centro se ha trabajado para promover la mejor atención a las personas con Alzheimer y sus familias, consolidándose como un recurso especializado en la investigación, análisis, evaluación y conocimiento de las mejores fórmulas para propiciar una adecuada atención sociosanitaria.



El CRE de Alzheimer cuenta con un Servicio de Intervención Directa, organizado en pequeñas Unidades, que ofrece programas de Intervención Integral para las familias, una Unidad Residencial y un Centro de Día y Noche para la atención de las personas con Alzheimer, como modelo de convivencia, que facilita la aplicación y evaluación de nuevos protocolos o métodos de atención.

Cuenta también con una Escuela de Cuidadores, programas específicos para la mejor información y formación de las personas cuidadoras, programas de Respiro Familiar y Actividades de colaboración con las ONG del sector.

Con motivo de la celebración de su décimo aniversario, el CRE de Alzheimer ha diseñado un programa de actividades encaminadas a difundir los logros del centro de referencia del Imserso durante esta década:

13 de septiembre: I Encuentro Periodismo y Alzheimer

14 de septiembre: Inauguración Máster de Alzheimer de la Universidad de Salamanca. Dirección General del Imserso.

18 de septiembre: Simposio Investigación Sociosanitaria. Santiago de Compostela

19 de septiembre: Seminario Presencial "Trabajo Emocional en Primeras Fases de la Demencia"

21 de septiembre: Día Mundial del Alzheimer

21 de septiembre: Presentación Guía de Implantación: Risoterapia aplicada a cuidadores de personas con demencia

24 de septiembre: Conferencia Especializada: Teresa Martínez

4 de octubre: X Aniversario del CRE de Alzheimer

4 de octubre: Conferencia Especializada: Enrique Arriola

Por otra parte, con motivo de esta celebración el CRE de Alzheimer ha comenzado una serie de publicaciones diarias en las redes sociales del centro con las que se recuerdan los hitos logrados en esta década. Así, mediante Facebook y Twitter se repasarán diferentes acciones realizadas en las áreas de intervención, formación y asistencia técnica, investigación y referencia, publicaciones y cooperación intersectorial. Asimismo, semanalmente en la Intranet del Imserso, se publicará una noticia que recogerá una acción o evento de relevancia acontecido en el CRE de Alzheimer en estos 10 años de vida.



Viernes, 7 de septiembre de 2018

Link: http://geriatricarea.com/ceafa-celebra-el-dia-mundial-del-alzheimer-bajo-el-lema-alzheimer-conciencia-social/

CEAFA celebrará el Día Mundial del Alzheimer bajo el lema "Alzheimer ConCiencia Social"

GeriatricArea

"Alzheimer ConCiencia Social" es el lema elegido por la Confederación Española de Alzheimer (CEAFA) para celebrar, el próximo 21 de septiembre, el Día Mundial del Alzheimer y reclamar un abordaje diferencial del Alzheimer en el entorno de la dependencia.

Con este lema, "CEAFA quiere reivindicar la necesaria conciencia que ha de existir para garantizar un adecuado abordaje integral del Alzheimer que, además de combatir sus efectos sociosanitarios, ponga en el centro de atención la observación de los derechos de las personas afectadas, al tiempo que se respete su dignidad. Pero también que quiere apoyar o sustentar cualquier acción o medida que pueda basarse en evidencias contrastadas y contrastables, al tiempo que ha de exigirse un mayor compromiso con la ciencia –tanto la biomédica como la social o sociosanitaria-, puesto que es el único recurso para avanzar hacia la erradicación de la enfermedad, así como también de sus consecuencias", afirmó la presidenta de CEAFA, Cheles Cantabrana, durante la presentación de esta campaña, para la que se ha elaborado el siguiente vídeo:

"Las demencias son una importante causa de dependencia e implican siempre a las dos partes, la persona dependiente y la persona o personas que cuidan, es decir afectan al binomio paciente-cuidador. Y todos, sociedad, administraciones, tejido asociativo... debemos tomar conciencia de esta realidad y del problema sociosanitario al que nos enfrentamos", destacó la presidenta de CEAFA.

Por eso, a juicio de Cheles Cantabrana "resulta fundamental considerar de manera diferencial al Alzheimer y otras demencias, de modo que los intereses, necesidades y, sobre todo, derechos de las personas afectadas estén correcta, adecuada y completamente representados y defendidos. Tenemos que **conseguir dar carta de naturaleza o entidad propia** a determinados ámbitos que caracterizan a las personas que conviven con el Alzheimer u otras demencias".

La presidenta de la Confederación Española de Alzheimer advirtió que "es necesario abordar de manera específica, particular o diferenciada la enfermedad en sí, pero, sobre todo, los **efectos que provoca en la persona afectada**: edades avanzadas, feminización de la demencia, estigmatización, incidencia social, psicológica y sanitaria en el cuidador, etc. Por ello, deberíamos considerar el concepto de **integración sociosanitaria** como un nuevo modelo de atención en el que se ponga en el centro no sólo a la persona con la enfermedad, sino al binomio afectado, es decir el paciente y el cuidador".



Cheles Cantabrana, Presidenta de la Confederación Española de Alzheimer, y María del Carmen Orte Socias, Directora General del Imserso, durante la presentación del lema elegido por CEAFA para el Día Mundial del Alzheimer 2018

Por su parte, la Directora General del Imserso, **María del Carmen Orte**, que también intervino en la presentación del lema propuesto por CEAFA, comentó en su intervención que "el <u>Imserso</u> siempre ha tenido un papel protagonista en la atención y apoyo a las personas con Alzheimer, creándose en el año 2008 el Centro de Referencia Estatal (CRE) de Alzheimer y otras demencias en Salamanca".

La Directora General del Imserso, destacó que "se trata este de un centro puntero en la investigación sobre esta enfermedad, con una importantísima actividad que se extiende en los ámbitos tanto de la formación como de la investigación e innovación, mediante la celebración de múltiples convenios de colaboración con otras entidades públicas (universidades, colegios profesionales, fundaciones, asociaciones...). Precisamente, en el presente año 2018 se cumple el décimo aniversario de la creación del <u>CRE de Alzheimer</u> motivo por el que se llevarán a cabo diferentes actuaciones para conmemorar dicho evento, tales como la celebración de conferencias, jornadas de puertas abiertas, y la presentación de la edición para el año 2018 del Máster Universitario en intervención a personas con enfermedad de Alzheimer, en colaboración con la Universidad de Salamanca".

Con motivo del **Día Mundial del Alzheimer** el Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social darán a conocer las líneas estratégicas de actuación a seguir por el Gobierno en relación con la atención a las personas afectadas por la enfermedad de Alzheimer, con especial relevancia del futuro **Plan Nacional de Alzheimer**, fruto del trabajo realizado por el Grupo Estatal de Demencias, siendo CEAFA y el Centro de Referencia Estatal de Alzheimer los protagonistas principales en su coordinación, preparación, diseño y elaboración.

"Teniendo en cuenta todas las acciones que se están desarrollando, se abre un camino para que, junto a CEAFA construyamos un **futuro prometedor para el trabajo en red** que permita establecer entre todos, una misión común, objetivos compartidos y acciones transversales en torno al Alzheimer y las demencias", afirma María del Carmen Orte.



Jueves, 20 de septiembre de 2018

Link: https://www.cope.es/emisoras/castilla-y-leon/salamanca-provincia/salamanca/la-manana-en-salamanca/audios/herrera-cope-salamanca-2018-20180920 546614

Noticia en Radio COPE

Cope

El CRE Alzheimer cumple 10 años. Su directora Maribel González Ingelmo, en vísperas del Día Mundial de esta enfermedad, analiza los resultados conseguidos.



Noticia en Onda Cero

Onda Cero Salamanca

Intervención de Maribel González Ingelmo.



Sábado, 22 de septiembre de 2018

Link: https://www.farodevigo.es/sociedad/2018/09/22/terapias-farmacologicas-pacientes-alzheimer-frenan/1966000.html

Terapias no farmacológicas en pacientes de alzhéimer frenan su ingreso en centros

El Faro de Vigo

La aplicación de terapias no farmacológicas (música, danza o perros) en pacientes de alzheimer retrasa el ingreso en centros al menos un año, según constata el Centro de Referencia Estatal de esta patología, cuando se cumplen 10 años de su apertura y está a un 50% de su capacidad por falta de recursos. Ubicado en Salamanca, este centro (CRE) se ha convertido en una especie de "laboratorio" del alzheimer, generando conocimiento a través de investigaciones con terapias sin fármacos, tanto en pacientes como en familiares.

Gracias a ellas, en estos diez años se ha logrado la ralentización de los síntomas en los pacientes "y retrasar al menos un año su institucionalización, en el cien por cien de los casos", asegura la directora María Isabel González Ingelmo.

Inaugurado en octubre de 2008, dispone de 112 plazas residenciales y 24 de día por las que ya han pasado alrededor de 800 personas con alzheimer. En estos momentos su capacidad está al 50% por falta de recursos. Aproximadamente 1,2 millones de personas tienen alzheimer en España, aunque las asociaciones hablan de casi 5.000.000 de afectados contando a las familias.

El Norte de Castilla

Sábado, 22 de septiembre de 2018

Link: https://www.elnortedecastilla.es/salamanca/terapias-enfermedad-cruel-20180922114332-nt.html

Terapias contra la enfermedad cruel

El Norte de Castilla

El Día Mundial del Alzhéimer se celebró ayer en Salamanca con una cuestación para conseguir fondos para al Asociación de Familiares de Enfermos de Alzhéimer (AFA) y con la suelta de un millar de globos verdes en la Plaza Mayor. Éstos se han convertido, conforme pasaban las ediciones del día del alzhéimer, en el símbolo de la lucha contra esta enfermedad degenerativa. El colofón a los actos conmemorativos es la carrera solidaria de la USAL, que con motivo de su VIII Centenario también se ha sumado al programa de AFA.

Losdías conmemorativos sirven para llamar la atención sobre un evento concreto y para que las autoridades y la opinión pública se interesen por ellos, pero el trabajo prosigue día a día y la tarea de fondo no se detiene, ya sea de la AFA o de instituciones similares.

PUBLICIDAD

inRead invented by Teads

En este contexto, el Centro de Referencia Estatal del Alzhéimer cumple este año su primera década de vida, aunque lo hace a un 50% de su capacidad por falta de recursos. Durante estos años, este CRE se ha convertido en una especie de «laboratorio» del alzhéimer generando conocimiento a través de investigaciones con terapias sin fármacos, tanto en pacientes como en familiares.

Mejoras

Gracias a dichas investigaciones se ha logrado la ralentización de los síntomas en los pacientes «y retrasar al menos un año su institucionalización, en el cien por cien de los casos», asegura la directora María Isabel González Ingelmo, durante una visita de periodistas al centro, dependiente del Imserso, recoge Efe.

Inaugurado en octubre de 2008, dispone de 112 plazas residenciales y 24 de día por las que ya han pasado alrededor de 800 personas con alzheimer. Aproximadamente 1,2 millones de personas tienen alzheimer en España, aunque las asociaciones hablan de casi 5.000.000 de afectados contando a las familias. Unos familiares-cuidadores en los que también el CRE ha centrado su atención durante esta década, para reconocerles como afectados por la enfermedad.

Tanto los usuarios (así se les denomina en el centro), como sus familiares participan de forma voluntaria en las terapias no farmacológicas, también conocidas como intervenciones psicosociales, cuyo uso se ha extendido ante la ausencia de medicamentos eficaces.

En general, los terapeutas trabajan con la reminiscencia, es decir, con los recuerdos e imágenes del pasado con el objetivo de mejorar la calidad de vida. Dentro del programa que se desarrolla en este centro se encuentra la danza creativa terapéutica, una actividad que puede realizar cualquier usuario y que persigue la integración cuerpo-mente del individuo. A través de ésta los pacientes se activan, la depresión y la tensión se rebajan y se produce una comunicación con el terapeuta.

En 2012 se comenzó a desarrollar una línea de investigación sobre la intervención asistida con perros, que puede ser individual o en grupo, y en la que se trabajan el plano físico, social, emocional y cognitivo. Salir a pasear con el animal o darle de comer son algunas de las actividades que ayudan a mejorar la motivación y atención, ejercitar la psicomotricidad o disminuir la ansiedad. Además, la utilización de la música como vehículo para lograr la comunicación y para conectar con los recuerdos o sensaciones es otra de las líneas de trabajo.

El centro acoge a personas de toda España, aunque las plazas de día, reservadas a las que se encuentran en un estadio leve-moderado, las ocupan vecinos de Salamanca o alrededores. Las plazas residenciales son para los afectados en fase moderada, que se incluyen en un programa de retraso de la institucionalización, y para los que tienen demencias avanzadas, con los que se trabaja a nivel funcional. Antes de ingresar, todos los pacientes son sometidos a una evaluación para comprobar su estado y el primer paso es ajustarles la medicación.

«En general, están muy mal medicados y solo ajustando la medicación ya se nota una mejoría», apunta Elena González, responsable del área de formación, documentación e investigación. Desde el centro se trabaja también en lograr un diagnóstico temprano y, para ello, se está elaborando una guía dirigida a los médicos de atención primaria.

Una detección precoz permite informar bien al paciente sobre las fases de la enfermedad y de la posibilidad de que haga testamento vital para manifestar su voluntad de no ser sometido a determinadas prácticas cuando ya no esté en condiciones de decidir por sí mismos.



Viernes, 28 de septiembre de 2018

Link: http://geriatricarea.com/cre-alzheimer-acogera-el-4-de-octubre-dos-interesantes-conferencias-sobre-alzheimer/

CRE Alzheimer acogerá el 4 de octubre dos interesantes conferencias sobre Alzheimer

GeriatricArea

Dentro de las actividad programadas por si X Aniversario, el Centro de Referencia Estatal de Atención a Personas con Enfermedad de Alzheimer y otras Demencias del Imserso, CRE Alzheimer acogerá el 4 de octubre dos interesantes conferencias para profesionales, cuidadores y personas interesadas en la enfermedad de Alzheimer y otras demencias, impartidas por el neurólogo Vladimir Hachinski y el geriatra Enrique Arriola Manchola.



Bajo el título "Los últimos diez años de la enfermedad de Alzheimer", Vladimir Hachinski (Distinguished University Professor, Western University. London, Canadá) analizará de 11:30 a 12:30 horas los avances más reseñables logrados en estos 10 últimos años en el tratamiento del Alzheimer, como por ejemplo:

Una mayor conciencia, no solo sobre las necesidades de los pacientes sino también sobre los cuidadores y un mayor progreso en la mejora de ambos

El reconocimiento de que la enfermedad de Alzheimer de inicio tardío no es una enfermedad, sino un síndrome que nace como resultado de múltiples patologías interactivas

El desarrollo de imágenes cerebrales y biomarcadores que pueden evaluar cada vez más la fisiopatología "in vivo"

El reconocimiento de nuevos factores de riesgo potencialmente prevenibles, como son el traumatismo craneal leve, la pérdida de audición y la contaminación del aire

La creciente evidencia de que el control de la presión arterial alta, la anticoagulación y múltiples factores del estilo de vida pueden reducir el riesgo de demencia

La evidencia sugestiva de que al prevenir el accidente cerebrovascular también podemos prevenir algunas demencias

Las tendencias hacia la mejora de la salud cerebral, la medicina personalizada y la ciencia abierta.

Por su parte, Enrique Arriola Manchola (Geriatra, responsable de la Unidad de Memoria y Alzheimer de Matia Fundazioa y Coordinador del grupo de Demencias de la Sociedad Española de Geriatría y Gerontología – SEGG) abordará en su conferencia el binomio dolor y demencia. Los asistentes tendrán ocasión de conocer la problemática del dolor en personas afectadas con demencias sobre todo en aquella que no pueden expresar verbalmente la sintomatología dolor; los equivalentes del dolor y las escalas más frecuentes de dolor centradas básicamente en las observacionales.

En su intervención, que se desarrollará de 16:30 a 18:30 horas, tratará cuestiones como los grados de dolor dependiendo de la fase de la demencia; el tratamiento farmacológico; los problemas en la interpretación del dolor; el dolor como inductor de psicopatología; el dolor en diferentes escenarios neurodegenerativos, o si el uso del placebo es ético.

Los interesados en asistir a esta conferencia pueden inscribirse aquí: www.crealzheimer.es

ABC CASTILLA Y LEÓN

Miércoles, 3 de octubre de 2018

Link: https://www.abc.es/espana/castilla-leon/abci-comunicar-bien-para-dignificar-alzheimer-201810011101 noticia.html

Comunicar bien para dignificar el alzhéimer

ABC

Dar voz a los pacientes con alzhéimer y a sus familias, así como a investigadores y profesionales, y ser rigurosos a la hora de informar para no generar falsas expectativas centran el compromiso de los medios de comunicación recogido en la denominada Declaración de Salamanca, un memorando surgido del I Encuentro sobre Periodismo y Alzheimer celebrado en la capital salmantina con motivo del X aniversario del Centro de Referencia Estatal de esta enfermedad. Durante la cita se intercambiaron experiencias y se debatió sobre cómo mejorar la calidad de las informaciones. Los medios de comunicación firmantes, entre los que se encuentran asociaciones de periodistas, agencias, periódicos, radios, televisiones y publicaciones especializadas, han asumido el compromiso de evitar en sus informaciones sobre el alzhéimer posibles enfoques caritativos o victimistas.

También recomiendan fomentar la presencia de periodistas como responsables de la comunicación en las entidades relacionadas con el alzhéimer e impulsar la formación en este ámbito para que los periodistas «podamos mejorar nuestros conocimientos al respecto y utilizar el lenguaje preciso, siguiendo las recomendaciones de los profesionales», concluye la Declaración. En este sentido, el vicepresidente de la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE), Aurelio Martín, aseguró que se había trabajado «mucho» para consensuar el documento, «que asumimos como código propio ya», aunque reconoció que el código ético de esta organización reconoce «el trato especial a las personas con necesidades».

La otra cara de la enfermedad

«Todo lo que se haga en beneficio del alzhéimer y de la asociación es fundamental y básico», asegura la presidenta de la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer de Salamanca (AFA), Magdalena Hernández Mediero, a quien, sin embargo, le «hubiera gustado resaltar la otra cara de la enfermedad: qué está pasando con las familias y con los enfermos, qué necesitamos las asociaciones porque, en definitiva, somos las que asumimos toda la responsabilidad de la atención directa al enfermo y a la familia. Es la auténtica realidad».

Hernández Mediero resalta la grave situación que se produce nada más aparecer los primeros síntomas de la demencia y la tardanza en la realización de las pruebas diagnósticas, a lo que añade la falta de centros. «No hay lugares, no hay sitios, estamos asumiendo esa responsabilidad las asociaciones», apostilla la presidenta, quien constata

las dificultades con las que se encuentra, y entre ellas ha puesto como ejemplo que la Seguridad Social les da para los enfermos dependientes totales «cuatro pañales al día y cada vez de peor calidad».

«Evidentemente no los vamos a tener mojados por nada del mundo», apostilla, al tiempo que subraya que el coste que la asociación tiene por este tipo de productos «ha llegado un momento en el que no lo vamos a poder asumir».

Hernández Mediero habla de dignidad y de situaciones que cada vez les están indignando más, entre las que menciona, la rebaja de las subvenciones y critica que la Ley de Dependencia sí está atendiendo a más personas pero con menos prestaciones como también que las subvenciones del IRPF no se hayan aumentado desde hace tres años.

Una ristra de motivos que abocan «muchas veces» a las asociaciones a salir a la calle a organizar actividades con el fin ya no de sensibilizar porque los medios de comunicación «han sido los mejores transmisores de sensibilización social porque nosotros os lo hemos pedido», explica.

Los medios se comprometen a evitar enfoques caritativos o victimistas en el alzhéimer

Para la presidenta «más que intentar desmitificar lo que es la enfermedad, vamos a intentar dignificarla porque los enfermos se lo merecen. Creo que es lo más importante, necesario y urgente. Eso cuesta mucho dinero -una plaza supera los 35.000 euros anuales- y a los familiares no les podemos pedir, ni exigir más de lo que ya están aportando». Aboga porque haya más reuniones de medios de comunicación para que las asociaciones «os manifestásemos nuestras necesidades y angustias encaminadas a ese trato digno, humano, de amor y cariño que necesitan nuestros enfermos».

La Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer de Salamanca (AFA), que empleo a un centenar de trabajadores, atiende a más de doscientos enfermos en las modalidades de residencia, centro de día y ayuda a domicilio.



Link: https://www.salamanca24horas.com/texto-diario/mostrar/1199151/cre-alzheimer-cumple-diez-anos-entrega-reconocimientos-varias-asociaciones-colaboradoras

El CRE de Alzheimer cumple diez años con la entrega de reconocimientos a varias asociaciones colaboradoras

Salamanca 24 Horas

El acto comenzará a las 11:30 horas con la inauguración y palabras de las autoridades. La entrega de reconocimientos será a las 12:30 horas. Lo recibirán la Fundación Reina Sofía, Fundación de la Universidad de Salamanca, Fundación CIEN, CEAFA, FAPE y ASPE, así como el profesor Vladimir Hachinski.



El Centro de Referencia Estatal de Alzheimer del Imserso en Salamanca ha organizado para este jueves, 4 de octubre, a las 11:30 horas, con motivo de su X Aniversario, un acto de entrega de reconocimiento a instituciones y entidades que durante esta década han colaborado junto al centro en la lucha contar las demencias.

Presidirá el acto la secretaria de Estado de Servicios Sociales, Pilar Díez Lopez. En este se hará entrega de este reconocimiento a la Fundación Reina Sofía, Fundación de la Universidad de Salamanca, Fundación CIEN, Confederación Española de Alzheimer (CEAFA), Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE) y Asociación Salmantina de Periodistas (ASPE), así como al neurólogo de fama mundial, el profesor Vladimir Hachinski.

Durante el acto, que estará presentado por la periodista Teresa Viejo, recibirán el reconocimiento en representación de sus instituciones María Ángeles Pérez, por la Fundación CIEN; Cheles Cantabrana, por CEAFA; el rector, Ricardo Rivero, por la Universidad de Salamanca; la secretaria general de la Federación de Asociaciones de la Prensa de España, María Jesús Chao, por la FAPE y, en nombre de la Asociación Salmantina de Periodistas, lo hará su vicepresidenta, Ana García Carlos.

Así, la jornada comenzará a las 11:30 horas con la inauguración y palabras de las autoridades y la conferencia de Vladimir Hachinski quince minutos después. La entrega de reconocimientos será a las 12:30 horas.



Link: https://www.20minutos.es/noticia/3456592/0/servicios-sociales-resalta-avances-sociosanitarios-para-atencion-personas-con-alzheimer/

Servicios Sociales resalta los avances sociosanitarios para la atención a personas con Alzheimer

20 minutos

La secretaria de Estado de Servicios Sociales, Pilar Díaz, ha resaltado los avances médicos pero también los sociosanitarios para el tratamiento y la atención a personas con Alzheimer y otras demencias.



Asimismo, durante un encuentro con los medios de comunicación en el Centro de Referencia Estatal del Alzheimer y Otras Demencias, con sede en Salamanca, ha puesto de relieve los avances para "atender y ofrecer mejor calidad de vida" también a las familias. El objetivo, en ambos ámbitos de pacientes y familiares, es "no parar en la investigación e ir evolucionando". Por ejemplo, ha destacado el interés por "investigar esos brotes" que en los afectados les puede suponer subidas y bajadas en la evolución, pero también ha reconocido que "socialmente es principal" buscar mejoras para saber "cómo sostener a las familias".

Pilar Díaz ha insistido en que cada vez hay más personas mayores y, para resaltar esta afirmación, ha recordado que en el año 2000 había dos millones en España y actualmente la cifra ya se sitúa en ocho millones. Por ello, "cada vez habrá más

personas mayores también con Alzheimer", ha apostillado. En este mismo acto, además de otras personalidades como el secretario general del Imserso, Francisco Cano, ha intervenido la directora del Centro de Referencia Estatal del Alzheimer y Otras Demencias, Maribel Ingelmo. La responsable salmantina ha recordado que las instalaciones abrieron sus puertas hace una década, un tiempo que ha servido para realizar dentro "muchísimas investigaciones", con atención a más de 14.000 familias, la formación de 140.000 personas a través de iniciativas presenciales y a distancia, la presencia en dos cumbres internacionales, la celebración de simposios o la publicación de más de 150 manuales, guías y otros trabajos. Estas tareas han servido, tal y como ha continuado, para "demostrar que la investigación sociosanitaria existe" y que hay "resultados" que dan "evidencia científica" a los proyectos. Con labores de este tipo se ha conseguido "mejorar la calidad de vida" de personas con demencia y, también, de sus familias, ha añadido.



Link: https://www.tribunasalamanca.com/noticias/el-cre-alzheimer-celebra-su-decimo-aniversario-lider-en-investigacion-con-mas-de-14-dot-000-familias-atendidas/1538653154

El CRE Alzheimer celebra su décimo aniversario líder en investigación con más de 14.000 familias atendidas

Tribuna de Salamanca

El CRE Alzheimer Salamanca ha atendido a a más de 14.000 familias y formado a 140.00 personas a nivel mundial.



El Centro de Referencia Estatal del Alzheimer cumple su décimo aniversario y para celebrarlo ha organizado este 4 de octubre de 2018 un acto de entrega de reconocimiento a disferentes instituciones y entidades, que durante todo este tiempo han trabajado en estrecha colaboración para investigar y luchar contra esta demencia que afecta hoy por hoy a un millón de personas.

La concuctora del evento, la periodista Teresa Viejo, ha sido la encargada de romper el hielo con un bonito y emotivo discurso en el que ha recordado la importancia que tiene la familia a la hora de ayudar a los afectados por esta terrible enfermedad "que te hace perder los recuerdos de tu vida. Todos hemos tenido amigos, un amor, un trabajo... y un día el puzzle de tu vida desaparece", ha lamentado entre las lágrimas de muchos de los que allí se encontraban presentes.

La secretaria de Estado de Servicios Sociales, Pilar Díaz, ha resaltado los avances médicos pero también los sociosanitarios para el tratamiento y la atención a personas con Alzheimer y otras demencias. Asimismo, ha puesto de relieve los avances para "atender y ofrecer mejor calidad de vida" también a las familias.

El objetivo, en ambos ámbitos de pacientes y familiares, es "no parar en la investigación e ir evolucionando". Por ejemplo, ha destacado el interés por "investigar esos brotes" que en los afectados les puede suponer subidas y bajadas en la evolución, pero también ha reconocido que "socialmente es principal" buscar mejoras para saber "cómo sostener a las familias".

Pilar Díaz ha insistido en que cada vez hay más personas mayores y, para resaltar esta afirmación, ha recordado que en el año 2000 había dos millones en España y actualmente la cifra ya se sitúa en ocho millones. Por ello, "cada vez habrá más personas mayores también con Alzheimer", ha apostillado.

En este mismo acto, además de otras personalidades como el secretario general del Imserso, Francisco Cano, ha intervenido la directora del Centro de Referencia Estatal del Alzheimer y Otras Demencias, Maribel Ingelmo.

La responsable salmantina ha recordado que las instalaciones abrieron sus puertas hace una década, un tiempo que ha servido para realizar dentro "muchísimas investigaciones", con atención a más de 14.000 familias, la formación de 140.000 personas a través de iniciativas presenciales y a distancia, la presencia en dos cumbres internacionales, la celebración de simposios o la publicación de más de 150 manuales, guías y otros trabajos.

Estas tareas han servido, tal y como ha continuado, para "demostrar que la investigación sociosanitaria existe" y que hay "resultados" que dan "evidencia científica" a los proyectos. Con labores de este tipo se ha conseguido "mejorar la calidad de vida" de personas con demencia y, también, de sus familias, ha añadido.

En este acto se ha hecho entrega de este reconocimiento a la Fundación Reina Sofía, Fundación de la Universidad de Salamanca, Fundación CIEN, Confederación Española de Alzheimer (CEAFA), Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE) y Asociación Salmantina de Periodistas (ASPE), así como al neurólogo de fama mundial, el profesor Vladimir Hachinski.

Finalmente, han recibido el reconocimiento en representación de sus instituciones María Ángeles Pérez, por la Fundación CIEN; Cheles Cantabrana, por CEAFA; el rector, Ricardo Rivero, por la Universidad de Salamanca; la secretaria general de la Federación de Asociaciones de la Prensa de España, María Jesús Chao, por la FAPE y, en nombre de la Asociación Salmantina de Periodistas, lo hará su vicepresidenta, Ana García Carlos.



Link: https://www.tribunasalamanca.com/noticias/el-cre-alzheimer-celebra-su-decimo-aniversario-lider-en-investigacion-con-mas-de-14-dot-000-familias-atendidas/1538653154

El CRE Alzheimer celebra su décimo aniversario líder en investigación con más de 14.000 familias atendidas

Tribuna de Salamanca

El CRE Alzheimer Salamanca ha atendido a a más de 14.000 familias y formado a 140.00 personas a nivel mundial.



El Centro de Referencia Estatal del Alzheimer cumple su décimo aniversario y para celebrarlo ha organizado este 4 de octubre de 2018 un acto de entrega de reconocimiento a disferentes instituciones y entidades, que durante todo este tiempo han trabajado en estrecha colaboración para investigar y luchar contra esta demencia que afecta hoy por hoy a un millón de personas.

La concuctora del evento, la periodista Teresa Viejo, ha sido la encargada de romper el hielo con un bonito y emotivo discurso en el que ha recordado la importancia que tiene la familia a la hora de ayudar a los afectados por esta terrible enfermedad "que te hace perder los recuerdos de tu vida. Todos hemos tenido amigos, un amor, un trabajo... y un día el puzzle de tu vida desaparece", ha lamentado entre las lágrimas de muchos de los que allí se encontraban presentes.

La secretaria de Estado de Servicios Sociales, Pilar Díaz, ha resaltado los avances médicos pero también los sociosanitarios para el tratamiento y la atención a personas con Alzheimer y otras demencias. Asimismo, ha puesto de relieve los avances para "atender y ofrecer mejor calidad de vida" también a las familias.

El objetivo, en ambos ámbitos de pacientes y familiares, es "no parar en la investigación e ir evolucionando". Por ejemplo, ha destacado el interés por "investigar esos brotes" que en los afectados les puede suponer subidas y bajadas en la evolución, pero también ha reconocido que "socialmente es principal" buscar mejoras para saber "cómo sostener a las familias".

Pilar Díaz ha insistido en que cada vez hay más personas mayores y, para resaltar esta afirmación, ha recordado que en el año 2000 había dos millones en España y actualmente la cifra ya se sitúa en ocho millones. Por ello, "cada vez habrá más personas mayores también con Alzheimer", ha apostillado.

En este mismo acto, además de otras personalidades como el secretario general del Imserso, Francisco Cano, ha intervenido la directora del Centro de Referencia Estatal del Alzheimer y Otras Demencias, Maribel Ingelmo.

La responsable salmantina ha recordado que las instalaciones abrieron sus puertas hace una década, un tiempo que ha servido para realizar dentro "muchísimas investigaciones", con atención a más de 14.000 familias, la formación de 140.000 personas a través de iniciativas presenciales y a distancia, la presencia en dos cumbres internacionales, la celebración de simposios o la publicación de más de 150 manuales, guías y otros trabajos.

Estas tareas han servido, tal y como ha continuado, para "demostrar que la investigación sociosanitaria existe" y que hay "resultados" que dan "evidencia científica" a los proyectos. Con labores de este tipo se ha conseguido "mejorar la calidad de vida" de personas con demencia y, también, de sus familias, ha añadido.

En este acto se ha hecho entrega de este reconocimiento a la Fundación Reina Sofía, Fundación de la Universidad de Salamanca, Fundación CIEN, Confederación Española de Alzheimer (CEAFA), Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE) y Asociación Salmantina de Periodistas (ASPE), así como al neurólogo de fama mundial, el profesor Vladimir Hachinski.

Finalmente, han recibido el reconocimiento en representación de sus instituciones María Ángeles Pérez, por la Fundación CIEN; Cheles Cantabrana, por CEAFA; el rector, Ricardo Rivero, por la Universidad de Salamanca; la secretaria general de la Federación de Asociaciones de la Prensa de España, María Jesús Chao, por la FAPE y, en nombre de la Asociación Salmantina de Periodistas, lo hará su vicepresidenta, Ana García Carlos.



Link: http://lacronicadesalamanca.com/218124-la-investigacion-es-el-motor-para-mejorar-la-calidad-de-vida-de-los-pacientes-de-alzheimer/

La investigación es el motor para mejorar la calidad de vida de los pacientes de alzheimer

La Crónica de Salamanca

El CRE Alzheimer celebra su décimo aniversario con un acto en el que ha otorgado reconocimientos a instituciones públicas y privadas por su colaboración en la lucha contra el Alzheimer.



El Centro de Referencia Estatal de Alzheimer del Imserso en Salamanca (CREA) celebró este jueves un acto para conmemorar su décimo aniversario, en el que se reivindicó una clara apuesta por la investigación socio sanitaria para la mejora de la calidad de vida de los pacientes que padecen alzheimer y para sus familiares.

El acto estuvo presidido por la secretaria de Estado de Servicios Sociales, Pilar Díaz López, que recordó que cada vez hay más personas mayores en la sociedad, ya que se ha pasado de dos millones a ocho, lo que supone un incremento también de personas que padecen alzheimer.

Díaz valoró la importancia de la colaboración público-privada en la lucha contra esta enfermedad y en la atención de los pacientes, en un acto en el que se ha hecho entrega de diversos reconocimientos a entidades tanto públicas como privadas que durante esta década han colaborado junto al centro en la lucha contra las demencias.

De este modo se reconoció la labor de la Fundación Reina Sofía, de la Universidad de Salamanca, de la Fundación Centro de Investigación de Enfermedades Neurológicas (CIEN), de la Confederación Española de Alzheimer (CEAFA), de la Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE) y de la Asociación Salmantina de Periodistas (ASPE), así como del neurólogo de fama mundial, el profesor Vladimir Hachinski.

En representación de las instituciones recogieron los reconocimientos María Ángeles Pérez, por la Fundación CIEN; Cheles Cantabrana, por CEAFA; el Rector Ricardo Rivero, por la Universidad de Salamanca; la secretaria general de la Federación de Asociaciones de la Prensa de España, María Jesús Chao, por la FAPE y, en nombre de la Asociación Salmantina de Periodistas, su vicepresidenta, Ana García Carlos.

La directora del CRE Alzheimer, María Isabel González Ingelmo, citó que a lo largo de estos diez años se ha favorecido a más de 140.000 personas, se ha participado en dos cumbres internacionales y se han realizado más de 150 publicaciones como expertos evaluadores en alzheimer.

En la misma línea, Ingelmo reivindicó que este trabajo realizado, además ha demostrado que "la investigación socio sanitaria existe" y ha permitido obtener buenos resultados y mejorar la calidad de vida de pacientes de alzheimer y de sus familiares.



Link: http://diario16.com/la-ministra-sanidad-anunciara-manana-cese-la-secretaria-estado-servicios-sociales/

La ministra de Sanidad anunciará mañana el cese de la Secretaria de Estado de Servicios Sociales

Diario 16

El relevo se produce dentro de la normalidad de un cambio de equipos tras la dimisión de Carmen Montón.



María Luisa Carcedo, ministra de Sanidad, anunciará mañana en la reunión del Consejo de Ministros el cese de Pilar Díaz López, actual Secretaria de Estado de Servicios Sociales, según ha podido saber Diario16 a través de distintas fuentes oficiales. El relevo se produce dentro de la normalidad de un cambio de los equipos de trabajo en el Ministerio, puesto que Díaz fue nombrada por Carmen Montón.

La Secretaria de Estado ha recibido la noticia mientras se dirigía al que será su último acto ocupando esta alta responsabilidad: la entrega de reconocimientos en el X Aniversario del Centro de Referencia Estatal del Alzheimer del Imserso (CRE Alzheimer) en Salamanca.

En su última intervención pública ha pedido un esfuerzo en la lucha contra el Alzheimer para lograr una mayor dignidad tanto a los enfermos como para sus familiares. Por otro lado, ha reivindicado al gobierno socialista de José Luis Rodríguez Zapatero que fue quien puso en marcha el CRE Alzheimer, un proyecto impulsado por el ex ministro de Trabajo José Luis Caldera.

Pilar Díaz fue nombrada por Carmen Montón por su trayectoria profesional y por su implicación en todos los asuntos relacionados la gestión de los servicios sociales, algo a lo que la anterior ministra daba mucha importancia, tal y como demostró en los pocos meses que ocupó el cargo y durante los años en los que fue Consejera de Sanidad de la Generalitat Valenciana.

El Norte de Castilla

Viernes, 5 de octubre de 2018

El Gobiero ha aporado 60 millones de euros para el funcionamiento del Centro del Alzhéimer

El Norte de Castilla





Viernes, 5 de octubre de 2018

Link: https://www.salamanca24horas.com/texto-diario/mostrar/1199151/cre-alzheimer-cumple-diez-anos-entrega-reconocimientos-varias-asociaciones-colaboradoras

El CRE de Alzheimer cumple diez años con más de 14.000 personas atendidas

Salamanca 24 Horas

La secretaria de Estado de Servicios Sociales ha destacado los avances, en esta decada, tanto en las técnicas de investigación como en el trato, en la evolución de la enfermedad y en "mitigar el avance progresivo del Alzheimer".



El Centro de Referencia Estatal de Alzheimer del Imserso en Salamanca cumple diez años. En este tiempo, ha atendido a más de 14.000 personas, ha formado a 140.000 personas a nivel mundial, tanto en España como en Iberoamérica, ha participado en dos cumbres mundiales y ha llevado a cabo numerosas investigaciones, tal y como ja destacado la directora general del centro, María Isabel González. "Somos expertos evaluadores del Alzheimer en Europa", ha subrayado y ha asegurado que en este tiempo se ha demostrado que la investigación sociosanitaria "existe" y que ha servido para mejorar la calidad de vida de las personas con demencia y sus familiares.

Así lo ha explicado en el acto celebrado este jueves, 4 de octubre, con motivo de su X Aniversario, en el que se ha hecho entrega de reconocimiento a instituciones y entidades que durante esta década han colaborado junto al centro en la lucha contra las demencias.

El acto ha estado presidido por la secretaria de Estado de Servicios Sociales, Pilar Díez López, quien ha destacado los avances, en esta década, tanto en las técnicas de investigación como en el trato, en la evolución de la enfermedad y en "mitigar el avance progresivo del Alzheimer". También se ha referido al envejecimiento de la población que se está dando "a pasos agigantados" y que, por tanto, cada vez habrá más personas mayores con Alzheimer.

Del mismo modo, ha subrayado la importancia de visibilizar esta enfermedad que padecen cerca de un millón de personas en España y repercute en unas 3,5 personas de sus familias y entorno. También ha recalcado la importancia de la investigación y ha asegurado que el actual Gobierno seguirá impulsando "más y mejor" la atención a la Dependencia para revertir "los recortes que injustamente impuso el Gobierno anterior".

Por su parte, el secretario general del Imserso, Francisco Cano, ha destacado el trabajo y la gestión que se ha realizado en el CRE durante estos diez años.

En este se ha hecho entrega de un reconocimiento a la Fundación Reina Sofía, Fundación de la Universidad de Salamanca, Fundación CIEN, Confederación Española de Alzheimer (CEAFA), Federación de Asociaciones de Periodistas de España (FAPE) y Asociación Salmantina de Periodistas (ASPE), así como al neurólogo de fama mundial, el profesor Vladimir Hachinski. Cabe señalar que la Reina Sofía no ha podido estar presente en el acto, por lo que Una delegación del CRE será recibida el próximo 9 de octubre en la Zarzuela para entregarle en persona su reconocimiento.

Durante el acto, que ha estado presentado por la periodista Teresa Viejo, han recibido el reconocimiento en representación de sus instituciones María Ángeles Pérez, por la Fundación CIEN; Cheles Cantabrana, por CEAFA; el rector, Ricardo Rivero, por la Universidad de Salamanca; la secretaria general de la Federación de Asociaciones de la Prensa de España, María Jesús Chao, por la FAPE, que no ha podido estar en el acto y, en nombre de la Asociación Salmantina de Periodistas, lo ha hecho su vicepresidenta, Ana García Carlos.

Así, la jornada comenzó a las 11:30 horas con la inauguración y palabras de las autoridades y la conferencia de Vladimir Hachinski quince minutos después. La entrega de reconocimientos fue a las 12:30 horas.



Link: https://www.larazon.es/local/castilla-y-leon/el-cre-alzheimer-de-salamanca-alcanza-los-diez-anos-de-vida-PH20051842

El CRE Alzheimer de Salamanca alcanza los diez años de vida

La Razón

El Centro de Referencia Estatal de Alzheimer del Imserso en Salamanca (CREA) celebró un acto para conmemorar su décimo aniversario en el que se reivindicó una clara apuesta por la investigación socio sanitaria para la mejora de la calidad de la vida de los pacientes que sufren esta enfermedad y para sus familiares. Un acto que estuvo presidido por la secretaria de Estado de Servicios Sociales, Pilar Díaz López y que contó, entre otras autoridades, con el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero; el delegado de la Junta en la provincia, Bienvenido Mena; la concejala del Ayuntamiento, María José Fresnadillo; la subdelegada del Gobierno en Salamanca, Encarnación Pérez, así como la directora del centro, Maribel Ingelmo.



Jueves, 4 de octubre de 2018

Link: https://www.alzheimerzamora.com/index.php/noticias/425-asistimos-al-x-aniversario-del-cre-alzheimer#.W-QC4um0Xct

Asistimos al X Aniversario del Cre Alzheimer

AFA Zamora

La investigación sociosanitaria no sólo es posible sino que es una realidad. El CRE Alzheimer - Imserso lo defiende, lo ha demostrado y nosotros hemos participado en ello. Asistimos a la jornada de celebración que está celebrando hoy por su X aniversario en sus instalaciones y le damos nuestra más sincera enhorabuena.

La presentación corre a cargo de la periodista Teresa Viejo. Con el Acto inaugural presidido por D.ª Pilar Díaz, Secretaria de Estado de Servicios Sociales. Y las conferencias del gran Vladimir Hachinski «Los últimos diez años de la enfermedad de Alzheimer» y de María Isabel González, directora Gerente del CREA, «Avances y retos del CREA».

Nuestra enhorabuena también a todos los premiados por vuestros merecidos reconocimientos: Fundación Reina Sofía, Fundación CIEN, CEAFA, Federación de Asociaciones de Periodistas (FAPE), Asociación Salmantina de Periodistas (ASPE), Doctor Vladimir Hachinski y Universidad de Salamanca.